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Пропаганда спорта на селе

СЕКРЕТАРЬ комсомольской 
организации колхоза «За

ре навстречу», Покровского 
района, Алексей Часов рассказы
вает:

— Молодежь нашего колхоза 
желает заниматься спортом, стре
мясь получить правильное физи
ческое развитие, закалить орга
низм?', /о она мало знает об от
дельных видах спорта, плохо зна
кома с важнейшими постановле
ниями о развитии физкультуры и 
спорта среди трудящихся страны.

Сейчас перед сельскими ком
сомольскими организациями стоит 
большая задача: создать в каж
дом колхозе крепкий, жизнеспо
собный спортивный коллектив. 
Вполне понятно, что в связи с 
этим пропаганда спорта на селе 
приобретает первостепенное зна
чение.

Сельская молодежь охотно по
сещает лекции и доклады на 
спортивные темы. Она хочет 
знать о физкультурном движении 
в стране, о завоевании советскими 
спортсменами мировых рекордов. 
Молодые колхозники интересу
ются, как мастера спорта, веду
щие спортсмены добиваются вы
соких результатов, какие методы 
тренировок используют они в 
своей работе над. совершено то
панием мастерства.

Для этого можно использовать 
самые разнообразные формы 
пропаганды: чтение лекций и 
докладов, проведение бесед, 
встречи с мастерами спорта, 
устройство выставок и фотовит
рин, демонстрация спортивных 
кинофильмов и кипосборников. 
Наглядной агитацией за спорт 
является организация соревно
ваний, показательных выступле
ний опытных спортсменов.

В прошлом году при Свердлов
ском отделении Всесоюзного об
щества по распространению поли
тических и научных знаний была 
создана секция спорта. Члены 
общества регулярно выступают 
перед молодежью с лекциями на 
спортивные темы. К сожалению, 
они очень редко бывают в сель
ских районах. Молодежь области 
возлагает на секцию большие на
дежды, надеясь услышать от лек
торов слово о спорте.

Большую роль в развертыва
нии пропаганды спорта на селе 
призваны сыграть группы до
кладчиков при райкомах комсо
мола. Многие секретари райкомов 
жалуются, что в районе, якобы, 
некого привлечь к чтению лекций 
на спортивные темы. Между тем,

---------------------ф

они забывают о преподавателях 
физического воспитания в шко
лах, которые хорошо знают тео
рию и практику спортивной рабо
ты и, безусловно, смогли бы по
знакомить молодежь с основами 
физического воспитания.

Как известно, ряд профсоюз
ных ДСО решил шефствовать 
над районами, помогая совет
ским, комсомольским и физкуль
турным организациям создавать 
спортивное общество «Колхоз
ник». Основное внимание в этой 
работе должно быть уделено про
паганде спорта. В районы необхо
димо направить тренеров, веду
щих спортсменов, которые, кроме 
организационной помощи, смогут 
рассказать молодежи о советском 
спорте и показать свое мастерст
во Профсоюзные общества имеют 
все возможности организовать в 
районах спортивные выставки и 
фотовитрины. Прячем, их следует 
сделать передвижными, чтобы 
могла познакомиться вся моло
дежь района.

Необходимо, чтобы о пропа
ганде спорта позаботилось и об
ластное издательство, выпустив 
красочные плакаты и брошюры, 
пропагандирующие отдельные ви
ды спорта.

Советская кинематография соз
дала немало хороших спортивных 
фильмов: «Первая перчатка»,
«Центр нападения», «Боксеры», 
ежемесячно студии кинохроники 
выпускают на экраны киносбор
ники, повествующие о важней
ших спортивных событиях в 
стране. Все эти фильмы должна 
посмотреть и сельская молодежь. 
Однако работники областного 
отдела кинофикации не всегда 
четко и оперативно реагируют на 
запросы молодежи. В Каменском 
районе как-то решили провести 
спортивный кинолекторий, по 
нужных фильмов не оказалось.

Пропаганда спорта на селе — 
не кампания, вызванная развер
нувшейся работой по созданию 
спортивного общества «Колхоз
ник». Это должно стать постоян
ной задачей комсомольских орга
низаций. Комсомольским работ
никам следует помнить, что от 
качества пропаганды спорта на 
селе зависит массовость физ
культурного движения среди сель
ской молодежи. Чем больше мо
лодые колхозники будут знать о 
спорте, тем охотнее онИ будут 
заниматься в различных секциях.

Шире развернем пропаганду 
спорта на селе! Создадим в кол
хозах крепкие, жизнеспособные 
спортивные коллективы!

Накануне бушевала метель. Патом, 
так же внезапно, как и началась, ме
тель утихла. Ударял мороз. Красный 
столбик термометре спускался к 30 
градусам. Постепенно шущался туман.

Хорошо отдохнув после предыдущей 
поездки, мы шли в депо. Предстояло 
вести состав в Свердловск. В кабинете 
У дежурного по Синарскому депо пас 
ожидала другая бригада.

— Вот. Елисеев, ваш маршрут, — 
сказал мне дежурный по депо тов. Че
мезов. — Состав большой, поведете 
двумя паровозами, вместе с ними, — 
показал он на паровозников, сидевших 
в кабинете. — Через сорок минут 
будьте на контрольном посту.

Я позвонил пз телефону дежурному 
по станнин молодому движенцу Анато
лию Теплоухову:

— Какой нам вести состав? Одним 
паровозом сможем?

— Едва ли. Слишком уж тяжелый: 
3 тысячи 900 тонн.

Таких тяжеловесных составов никто 
еше на Свердлов"кой дороге одним па
ровозом не водил Эш был настоящий, 
как говорят железнодорожники, «двой
ник». па тысячу четыреста тонн пре
вышающий вес нормального поезда. По 
доказать, что паю ФД способен даже и 
в морозы водить такие тяжеловесы, хоте
лось очень. Тем белее, паровозов в де
по было мало. Если бы мы повели со
став двойной тягой, то другой эшелон, 
ожидая, когда освободится какой-либо 
локомотив, на некоторое время при
шлось бы задержать.

— Пу, как, ребята, возьмем «двой
ник»? — обратился я к своим товари
щам: помощнику Георгию Кунавину и 
кочегару Ивану Митрофанову.

Задумались.
Уголь, которым мы заправили пат 

паровоз, был неплохой. Значит, можно 
было в пужпйй момент повысить фор
сировку котла, увеличить количество 
приготовляемого пара. На паровоз мы 
надеялись. Все было в порядке: и па* 
ровая машина, и экипажная часть, и 
котел. Хорошие теплотехнические ка
чества котла также позволяли, не уве
личивая расхода топлива, всегда дер 
жать нормальное давление пара.

— Так как. друзья?

мозную систему паровоза и вагонов. 
Перегреется в прессаппаратах масле, 
закипит — прекратится смазка самых 
ответственных узлов машины, засты
нет. переохладившись, — совсем меха
низм выйдет из строя, случись что- 
нибудь с воздушным насосом, — вооб
ще ехать нельзя. Но все механизмы 
действовали, как хорошие часы. Таки» 
четко работали питательные аппараты 
котла — инжекторы и стокер,' меха
нически подающий уголь в топку.

Да это так и должно было быть, по
тому чю за этими механизмами мы 
ухаживаем особенно тщательно. На 
каждой остановке, в депо всегда все 
осмотрим, предостережем возможную 
неполадку.

...Состав словно летел. Сначала поя- 
пившеесл напряжение скоро смочилось 
твердой уверенностью, верой в победу.

Н) i рафику полагалось набирать во
ду па станции Вьюхино. Но задержп-
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— Возьмем, — уверенно ответил Ге
оргии Кунавин. — Водили же тяжело
весы па 900 тонн больше нормы.

Подали паровоз под состав. Провери
ли тормоза. Все было исправно. При
зывно взревел гудок, и постепенно на
бирая скорость, тронулись в путь. Шли 
паироход, наперекор зимним трудно
стям.

В такую погоду особенно важно сле
дить за прогревом прессаппаратов, 
за показанием манометра воздушного на
соса, питающею сжатым воздухом тор-

ваться. сбавлять ритм не хотзлесь. 
Подсчитали. Решили итти до Св'рдлов- 
ска паироход, без набора воды.

Поезд привели в Свердловск па 40 
минут раньше графика. Результаты 
рейса превзошли в>се ожидания. Кроме 
того, что мы высвободили один паро
воз, пампою превысили техническую 
скорость и перевезли сверх плана ты
сячу четыреста тонн груза, нам уда
лось также и сэкономить 11 тонн топ
лива. Этот рейс мы посвятили прибли
жающемуся дню выборов в Верховный 
Совет РСФСР.

.ВАЖНОЕ ДЕЛО
В. И. БОНДАРЬ, заместитель начальника локомотивного отдела 

Свердловскою шделения дороги
То, что старший машинист комсо

мольского паровоза Николай Елисеев 
практически доказал возможность вож
дения тяжеловесных маршрутов на ди
станции Свердловск—Синарская, очень 
важно для всех паровозников Сверд
ловской магистрали.

На этом, как говорз.м мы. железнодо
рожники, «плече» — особенно ответ
ственен путь от станции Синарская до 
Свердловска Здесь профиль пути тое- 
бует напряженной работы машины. По- 
эюму паровоз все время пало вести на 
открытом регуляторе. А это возможно 
только тогда. когда у локомотива хоро

шие теплотехнические качества, отлич
ное состояние всех механизмов Этого 
как раз и добилась бригада Николая 
Елисеева.

Но главное, чего сумели добиться 
молодые паровозники, — это не только 
отличное состояние их локомотива, но 
и высокое мастерство, большая техниче
ская культура, овладев которой, они 
успешно преодолевают трудности в тя
желых условиях уральской зимы.

Несомненно, что опыт работы Николая 
Елисеева многому научит и других па
ровозных машинистов.

Навстречу выборам в Верховный Совет РСФСР

Создана группа докладчиков
На отчетно-выборной ком

сомольской конференции 
Чкаловского района Сверд
ловска делегаты совершен
но справедливо критикова
ли комитет ВЛКСМ Урал- 
химмаша за то, что он не 
создал группу докладчиков.

Заводской комитет комсо
мола учел эту критику и в 
дни подготовки к выборам 
в Верховный Совет РСФСР 
решил создать группу до
кладчиков. Сейчас в ней 
насчитывается 20 человек. 
В состав группы вошли мо
лодые специалисты завода, 
комсомольские активисты, 
члены комитета ВЛКСМ. 
Группа утверждена на за
седании комитета, руково

дит ею инженер-комструк- 
тор тов. Лаповок.

Докладчики комитета раз
работали лекции на темы 
«Сталинская Конституция и 
молодежь», «Великие строй 
ки коммунизма», «Было ли 
начало и будет ли конец 
мира» и другие.

Перечень разработанных 
нашей группой тем имеется 
в каждом общежитии. По
этому молодежь имеет воз
можность послушать ту 
лекцию, которая ее интере
сует. Сейчас наибольший 
интерес вызывают лекции 
на предвыборную тематику.

В. БАРТЕНЕВ, 
заместитель секретаря 

комитета ВЛКСМ завода.

НЕ ПРЕКРАЩАЮТ АГИТАЦИОННОЕ! 
РАБОТЫ

Еще в период подготовки 
к выборам в Верховный 
Совет СССР комсомольская 
организация аглокомбината 
Высокогорского рудника 
выделила 40 агитаторов. 
Большинство из них не 
прекращает агитационной 
работы среди избирателей 
и до сих пор.

Так агитатор В. Жутчен- 
ко, как и в прошедшие вы
боры, часто бывает у из
бирателей на дому. Особен

но много он беседует с из
бирателями преклонного 
возраста, которые живо ин
тересуются не только собы
тиями, происходящими вну
три нашей страны, но и за 
рубежом.

О сталинском избиратель
ном законе, о великих пра
вах граждан СССР успешно 
проводят беседы комсомоль
цы В. Меньшикова, О. Гла
зунова и другие.

В. КАРАТАЕВ.

НАШ АГИТАТОР
Каждую неделю молодой 

агитатор тов. Мезенцев 
встречается с молодежью, 

проживающей в общежитии 
№ 8 Свердловского шинно
го засола. Его .посещения 
приносят большую пользу 
и самому агитатору и его 
слушателям.

Какой бы ни была тема 
беседы, тов. Мезенцев умеет 
построить ее интересно, ста
рается приводить простые, 
понятные примеры. Неслу
чайно послушать своего 
агитатора приходят почти

все молодые рабочие, про
живающие в общежитии, 
не занятые на работе. Слу
шатели, обычно, задают 
много вопросов, на кото
рые тов. Мезенцев всегда с 
удовольствием отвечает.

Наиболее удачными за 
последнее время были бесе
ды об отличии советской 
избирательной системы от 
капиталистической, о вели
ких стройках коммунизма, о 
событиях в Корее.

И. БАРШИНОВ.

ЛЫЖНЫЙ АГИТПОХОД
В период зимних каникул 

15 студентов Свердловского 
государственного педагоги
ческого института соверши
ли лыжный агитпоход, по- 
священный выборам в Вер
ховный Совет РСФСР.

Группа прошла через 
Арамиль, Сысерть, Абрамо
во, Аверино, Сосновское, 
Маминское, Темное, Покров
ское и далее до города Ка
менск-Уральский.

Студенты выступа ан пе
ред избирателями Сысерти, 
Абрамово и Лверизо с 
лекциями, докладами и бе
седами.

Иваи Порошин прочел 
лекцию «О международном 
положении». Василий Тре
тьяков — «Борьба за мир— 
дело всех народов мира», 
Юрий Копытов выступил с 
докладом на тему «Вулка
ны и землетрясения». Федор 
Овчинников и Нина Звон
цова рассказывали избира
телям о великих стройках 
коммунизма.

Всего студенты провели 
15 лекций и бесед. На них 
присутствовало более 900 
избиоателей.

В. ГРИНЕВИЧ.



НАХОДИМ СВОИ ДЕЛА
/ В нашем инструментальном отделе 
инициатива комсомольцев не остается 
без внимания комсомольского бюро, а 
также Николая Телегина, который уже 
третий год работает секретарем бюро. 
Однажды, например, комсомольцы сов
местно с профсоюзной организацией 
провели месячник благоустройства 
заводской территории. После трудового 
доя люди оставались на полтора-два ча
са и производили очистку площадки 
вокруг цехов. Пример всюду показыва
ли комсомольцы. За один месяц перед 
инструментальным отделом был разбит 
сквер с красивой узорчатой оградой, 
с фонтаном в середине. Молодежь наса
дила деревья вдоль прямых, обсыпан
ных песком дорожек.

Бюро ВЛКСМ отдела дружно подхва
тывает все, что проводится на заводе. 
В то же время мы ищем свои цеховые 
дела. В прошлом году по инициативе 
комсомольцев была построена повая 
спортивная площадка. Особенно активно 
участвовали в этих мероприятиях член 
бюро ВЛКСМ, знатный лекальщик заво- 
м Георгий Гусев, комсомолец ВасилиГг 
Кирганов, молодой рабочий Иван Най-. 
денов п другие. Гусев пользуется у мо
лодежи большим авторитетом В течение 
пяти лет комсомольцы избирают его 
членом бюро, где он отвечает за физ
культурный сектор.

Постройка повой спортивной площад
ки дала возможность подготовить не од
ну, а несколько волейбольных команд, 
а также и футбольную. Ряды физкуль
турников пополнились. В прошлом году 
ваши волейбольные и футбольная коман
ды заняли первые места в общезавод
ских соревнованиях. Первое место за
вял также и технолог тов. Дубских в 
метании диска.

Сейчас, в зимнее время, интерес к

СЕМИНАР СЕКРЕТАРЕЙ КОЛХОЗНЫХ КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ
Талицкий райком ВЛКСМ провал 

трехдневный семинар секретарей колхоз
ных комсомольских организаций. Участ
ники семинара узнали много нового, ин
тересного. Особенно оживленно прошло 
обсуждение доклада о совместной рабо

Юноши и девушки! Участвуйте в лыжных 
и конькобежных соревнованиях, 

посвященных выборам в Верховный Совет РСФСР!
Утверждено Положение о финальных 

Всесоюзных заочных соревнованиях по 
лыжам и конькам, которые проводятся 
повсеместно 10—И февраля. В програм
ме соревнований: лыжные эстафеты 
4X2 для девочек 14 лет, 4X3 для 
мальчиков и девушек, 4X5 для юно
шей; лыжные гонки на дистанции 5 
километров для женщин, юношей и де
вушек, на дистанции 10 и 18 километ
ров для мужчин; простые коньки: эста
феты 5X400 для мужчин и женщин; 
бег 200 метров для юношей и девушек 
15—16 лет и 500 метров для юношей и 
девушек 17—18 лет, мужчин и женщин;

те комсомольской организации и куль
турно-просветительных учреждений. При
сутствующие обменялись также опытом 
работы в группах, прослушали ряд лек
ций на политические темы.

беговые коньки: многоборье 500, 1000 
и 1500 метров для девушек 15—16 лет, 
500, 1000 и 3000 метров для юношей 
15—16 лет, 500, 1000, 1500 и 3000 для де
вушек 17—18 лет и женщин, 500, 1500, 
3000 и 5000 метров для юношей 17—18 
лет и мужчин.

Определение командного первенства 
проводится по наибольшему количеству' 
коллективов н числу участников, при
нявших участие в соревнованиях, по 
наибольшему количеству участников, 
выполнивших нормы комплекса БГТО, 
ГТО I и II ступени и разрядные нормы.

спорту у пашей молодежи возрос. Обра
зовались новые лыжные и конькобеж
ные команды, увеличилось количество 
участников. Теперь проводится и шах
матно-шашечный турнир, где участвует 
более 20 игроков.

В конце прошлого года, когда про
водился общезаводской смотр художест
венной самодеятельности, мне, как уча
стнику хоровой капеллы завода, цехо
вое бюро комсомола поручило руководить 
хором отдела. Отрадно отметить, что и в 
этом мероприятии молодежь приняла ак
тивное участие. Комсомольцы пригласили 
участвовать в хоре также и пожилых 
работников отдела. Были организованы 
тмщовальпып коллектив, кружок худо
жественного чтения, драматический. 
Их участники давали концерты па из
бирательных участках и у себя в цехе, 
па сцене красного уголка. На заводском 
смотре наша самодеятельность заняла 
ведущее место как по массовости, так 
и по качеству исполнения.

Однако в работе комсомольской орга
низации есть и недостатки, умалчивать 
о которых нельзя. Пам нужно обратить 
серьезное внимание на то, как прово
дятся занятая в политкружках, ибо до 
сих нор по-настоящему занимается 
лишь кружок пропагандиста тов. Ши- 
шарина. Там учеба проходит организо
ванно, пропусков пет. Остальные же 
кружки нерегулярно проводят занятия. 
А в кружках, где пропагандистами тт. 
Рукавишников и Панкратьев, зачастую 
учебу пропускают даже комсомольцы. 
Многое надо сделать нам еще для рас
пространения метода инженера тов. Ко
валева.

В ТЕЛЕГИН, 
член бюро ВЛКСМ инструмен

тального отдела Уралвагонзавода.

Комсомольцы верхне-тавдинской артели «Заря» внимательно следят 
за героической борьбой корейского народа.

НА СНИМКЕ: член ВКП(б) тов. Ильин проводит с комсомольцами 
беседу о Корее. Снимок Г. Авраменко.
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ГЛУШИТЕЛЬ
Сегодня в колхозном клубе должны 

выступать с концертом воспитанники 
Азигуловского детского дома, над ко
торым с давних пор шефствует колхоз.

Народу собралось много. В ожидании 
начала толпились на улице.

— Что же в ьомещенче не "заходите, 
товарищи? — участливо спросил секре
тарь комсомольской организации Нига- 
метзян Фаязов.—На дворе-то морозно!

— А нам кажется, что тут теплее, 
чем в клубе, — ответил белобрысый 
паренек с лихо сдвинутой на затылок 
шапкой, известный всему колхозу ста
хановец Мухаматнур Валиев. — Нашего 
председателя сюда посадить, . небось 
прочувствовал бы, каков наш культур
ный отдых...

15 августа и 12 октября 1950 года 
комсомольцы решали на собрании во
прос о ремонте пришедшего в ветхость 
клуба. Председатель колхоза, пригла
шенный комсомольцами, не только 'не 
присутствовал, но и до сих пор не об
судил предложения молодежи с членами 
правления и на общем собрании кол
хозников.

— Сейчас нет средств, — отвечает 
Абдуллин, — придется еще с юдик по
дождать.

Соединившись с двумя соседними 
сельскохозяйственными артелями, кол
хоз «Красный партизан» превратился в 
крупное механизированное хозяйство. 
Комсомольская организация увеличи
лась более, чем вдвое, и сейчас насчи
тывает 29 человек.

Юноши и девушки по-стахановски 
трудятся на всех важнейших участках 
колхозного производства, проявляют за
боту об укрепления коллективного хо
зяйства, о росте доходов. За система
тическое перевыполнение норм во время 
уборки урожая шесть комсомольцев на
граждены Почетными грамотами обкома 
ВЛКСМ, организации вручено переходя
щее Красное знамя райкома комсомола. 
И сейчас два молотильных агрегата 
обсл у ж и ва ют ком со мол ьско- молодеж н ые 
бригады.

ИНИЦИАТИВЫ
Казалось бы, что к голосу' молодежи 

председателю колхоза следует особенно 
чутко прислушиваться. Допустим даже, 
что председатель прав, ссылаясь на от
сутствие средств, необходимых для того, 
чтобы отремонтировать клуб. Но поче
му же тогда он постоянно игнорирует 
другое ценные начинания молодых хо
зяев колхоза.

Во время сенокоса комсомольцы внес
ли предложение — не разрешать кол
хозникам косить сено для личных нужд 
до полного выполнения плана заготовки 
кормов. Председатель и правление не 
поддержали молодежь, и в результате 
в колхозе уже сейчас ощущается недо
статок сочных кормов.

Строго следя за качеством уборочных 
работ, комсомольцы неоднократно вскры
вали факты бракодельства. Они просили 
председателя колхоза вынести на засе
дании правления решение не прини
мать от комбайнеров и машинистов 
жаток недоброкачественно убранные уча
стки. Но тов. Абдуллин остался глух и 
к этому предложению.

— Сам я знаю, — неизменно заявлял 
он.

Сейчас колхозная молодежь активно 
участвует в подготовке к весенней 
посевной кампании. Комсомольский 
контрольный пост уже несколько раз 
сигнализировал членам правления о мед
ленном ремонте сельскохозяйственного 
инвентаря, о том, что часть плугов и 
борон все еще находится в поле под 
снегом. Кузнец при всем желании не 
сможет в таких условиях без помощи 
колхозников произвести ремонт всего 
инвентаря до начала полевых работ. 
Предложила услуги молодежь.

Однако тов. Абдуллин снова отмах
нулся: «Сам знаю!».

Так инициатива молодых членов ар
тели неуклонно наталкивается на упор
ное и непонятное сопротивление со сто
роны председателя колхоза, глушится 
его холодным равнодушием.

А. АБУЧ.
Манчажский район.

Хроника отчетов 
и выборов

— Па пашем предприятии имеется 
86 цеховых комсомольских организа- 
ций, — говорил на 7-й Красиотурьин- 
свой конференции секретарь комитета' 
ВЛКСМ Богословского алюминиевого за-: 
вода тов. Чебатков. — В большинстве 
из них секретарями бюро являются мо
лодые комоомолоские активисты. Мы 
проводили для них несколько семина
ров. Первые занятия прошли неплохо и,: 
безусловно, принесли пользу. Но потом 
они стали менее интересны, однообраз
ны. Мы обратились в горком комсомола 
с просьбой устраивать общегородские 
семинары секретарей цеховых органи
заций. По горком не обратил па это 
внимания. I

С такими же претензиями к горкому 
выступили секретарь комитета комсо
мола треста Базстрой тов. Анпилов, сек
ретарь бюро ВЛКСМ ТЭЦ Богословского 
алюминиевого завода тов. Цветков и 
многие другие. i

Краспотурьипская пфолпк'я комсо
мольская организация состоит в основ
ном нз крупных первичных организа
ций, которые об’едипяют много цехо
вых. И горкому комсомола следовало 
бы в первую очередь учить секрета
рей цеховых организаций. I

Делегаты конференции отметили 
также, что требования молодежи растут 
с каждым днем. Горком же не заме
чает этого и непростительно отстает от 
жизни.

Секретарями горкома комсомола вновь 
избраны тг. Хошепко и Сычев.

* * •
Па комсомольской конференции горо

да Полевского с отчетным докладом вы
ступил секретарь горкома ВЛКСМ тов.- 
Орлов. Собравшиеся отмстили, что гор
ком комсомола поверхностно изучал 
жизнь комсомольских организаций. Из 
всех недостатков в работе городской ор
ганизации делегаты обратили особое 
внимание на плохую организацию со
циалистического соревнования среди 
молодежи. I

Конференция избрала новый состав 
горкома. Секретарями горкома ВЛКСМ 
вновь избраны тт. Орлов и Сметанин.:

* » *

Участники отчетно-выборной конфе
ренции Ленинского района города Ниж
него Тагила указывали, что в районе 
плохо было поставлено политическое 
просвещение юношей и девушек, содер
жание работы" первичных организаций 
не отвечало запросам молодежи. Многие 
недостатки, — говорили делегаты, — 
результат нетребовательности секре
тарей райкома тт. Шамопаева и Яри
ной к себе и к активистам. Секре
тари и заведующие отделами с докла
дами перед молодежью пе выступали.' 
Они, как заявляли делегаты, не оправ
дывали оказанного доверия.

Конференция избрала новый состав 
райкома. Секретарями избраны тт^ 
Гаев и Тиндова. t

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Скромная труженица
Пятнадцать лет назад Иван Ильич 

Ломаскип, демобилизовавшись из флота, 
приехал в Спаесо-Вгюрижк, Кировской 
«бласта. Побывал па маслодельном за
воде, где работала его жена Антонина 
Ивановна.

— Давай к нам, Иваи, — говорили 
ему па заводе. — С твоими знаниями 
и опытом быстро пойдешь в гору. Смо
три, твоя жена Антонина пришла ла 
завод чернорабочей, а сейчас уже ма
стер. Очень старательная женщина.

Ивану Ильичу правилось, когда хва
лили Антонину. 0ц п сам знал, что его 
жена правдивая, трудолюбивая. По от- 
посительяо работы прямого ответа не 
давал, отшучивался. И вдруг заявил 
жене:

— Поедем па Урал, руки просят 
настоящей работы.

По флоте Иван Ильич изучал разные 
машины. Больше других ему полю
бились электрические. Стоит такая ма
ленькая, компактная, а силища в 
цен — тысячу лошадей заменяет.

— Па Урале строится Красногорская 
теплоэлектроцентраль, самая мощная в 
стране, — горячась, говорил Иван Иль
ич. — Ты понимаешь?

Антонине Ивановне трудно было по
нять это. Ведь опа не видела даже ма
ленькой электростанции.

— Без электричества немыслима 
жизнь, — словно убеждая, гово
рил Иван Ильич. — Остановятся стан
ки, шахгопод’емпики, не выплавишь 
ми грамма меди, алюминия.

Решено было ехать па Урал. И вот 
он, неведомый, незнакомый Камепск- 
Ура'льский. Повсюду стройки. Словно 
соперничая, лодаимались на пустыре 

цехи теплоэлектроцентрали и ее сосе
да — алюминиевого завода.

Когда Антонина Ивановна пришла на 
строительство, ей предложили работать 
нормировщиком в конторе.

— Канцеляристом?—спросила опа.— 
Нет, я лучше пойду на стройку.

Ей предложили работу подручного 
камешника. Антонина Ивановна быстро 
освоилась с незнакомой профессией н 
вскоре выполняла задание пе хуже дру
гих.

По Антонина Ивановна понимала, что 
без дополнительных знаний нельзя 
стать квалифицированным рабочим, а 
у лес было лишь 4-класспое образова
ние. Помаскипа поступила в школу ра
бочей молодежи. Закончив 6 классов, 
опа стала учиться па специальных кур
сах, готовясь стать помощником маши
ниста турбины. Она не хотела отста
вать от мужа, который в то время рабо
тал турбомашииистом.

В 1939 году Уральский алюминие
вый завод, используя электроэнергию 
Красногорской ТЭЦ, дал первый металл. 
Это был праздник для энергетиков и 
алюмилщиков.

Антонина Ивановна вместе со всеми 
переживала радость трудовой победы. 
Глядя на слитки алюминия, она дума

ла: «Вот опа, великая сила — элек
тричество!»

Социалистический городок рос на гла
зах. Появились школы, больницы, мага
зины, Дворец культуры с величествен
ной колоннадой, прекрасные жилые до
ма.

И вдруг — В0ЙН1. 1 июля 1941 года 
Антонина Ивановна пришла в турбип- 
ный цех. Сначала работала помощни
ком машиниста, а потом машинистом 
турбины.

В годы войны Урал стал арсеналом 
фронта, кузницей победы. Антонина Ива
новна понимала, какая большая ответст- 
веппость легла па ее плечи. Случись 
авария турбины — заводы снизят вы
пуск продукции. Начальник цеха пе 
раз говорил: «Машинист турбины — 
директор нескольких заводов». В этих 
словах был заключен большой смысл.

Закончилась война, по Антонина Ива
новна и яс думала об отдыхе. Ей полю
билась профессия турбомашиииста, да в 

время было такое, чго пе до отдыха. 
Советский народ приступил к осущест- 
влению грандиозной программы строи
тельства коммунизма, начертанной ве
ликим Сталиным.

...Гудит турбина. Антонина Иванов
на посматривает на приборы. Они по- 
мааывают давление пара, его темпера
туру» состояние вибрации. Устройство 

турбины очень сложное, но Антонина 
Ивановна знает ее в совершенстве.

Своими знаниями и опытом она охот
но делится с молодежью. Помаскипа обу
чила не один десяток .молодых рабочих. 0 
ней с благодарностью отзываются по
мощники машинистов Маргарит Пор- 
сева, Зинаида Галкина, Зоя Чуйкова.' 
Девушки начали самостоятельно рабо
тать под руководством Антонины Ива
новны. I

За чуткость, скромность п трудолю
бие ей, беспартийному большевику, пе 
раз доверяли серьезную общественную 
работу. Дважды спа была членом 
окружной избирательной комиссии. Два 
года назад Помаскипу избрали заседате
лем нарсуда, а в декабре прошлого го
да — депутатом горсовета.

Коллектив Красногорской ТЭЦ выдви
нул Антонину Ивановну Помаскину 
кандидатом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР. Когда на общем собрании 
опа узнала об этом, растерялась и, 
волнуясь, сказала:

— Разве я заслужила такую честь? 
Ведь я работаю, как и все, не лучше 
других...

-— Заслужила, — говорят избирате
ли па встрече со своим кандидатом,— 
женщина повой сталинской эпохи—ак
тивный строитель коммунизма, Антовл- 
иа Ивановна Помаскипа оправдает до
верие трудящихся' Каменск-Уральского 
избирательного округа.

И. САВЧЕНКО,



Результаты плохого
руководства

На январском со
вещании учителей 
Сысертского района 
отмечалась низкая 
успеваемость в фо
минской семилетней 
школе. Это не слу
чайность, так как 
кадры учителей 
вдеу». подобраны 
ПЛ0ХО. Из всех 
только один 

учителей-предметников 
имеет соответствующее об

разование, а остальные — среднее или 
даже незаконченное среднее.

Директор тов. Бшпых плохо руково
дит школой. В результате здесь грязно, 
холодно, плохое освещение (на весь 
класс, где сидит по 40—45 учащихся, од
на сорокаваттная лампочка и та горит 
в полнакала) Провода в классах обо- 

выключателей нет, классные доски 
непойрашены уже года три, так что, 
когда учитель пише; ка доске, учащие
ся ничего не видят. Столы, парты не 
отремонтированы, в школе нет даже ме
ла.

Учащиеся из-за холода и необорудо
ванных вешалок сидят в пальто.

Директор тов. Банных не тевпит кри
тики и на замечания учителей о том, 
что нужно улучшить условия работы, 
отвечает грубостью.

Из-за халатности тов. Банных в шко
ле полгода не преподавались такие 
предметы, как физика, химия и иност
ранный язык. Пришлось даже седьмой 
класс перевести в соседнюю Ключев
скую школу.

При таком беспечном руководстве 
вряд ли и во втором полугодии будут 
улучшения в работе школы.

Н. СЕМЕНОВ.

У НАС НЕТ АГИТАТОРОВ
Окончен трудовой день. Придя до

мой, в общежитие, молодые рабочие 
4 го стахановского цеха Первоуральско
го новотрубного завода хотят отдох
нуть, послушать интересную лекцию, 
беседу.

Мы знаем, что повсюду сейчас раз
вернута массово раз’яснительная пред
выборная кампания. Однако за весь пе
риод подготовки к выборам у себя в 
общежитии мы не видели ни одного 
агитатора.

— Почему у нас не- агитатора?—спра
шиваем мы у комитета ВЛКСМ Ново
трубного завода, — и будет ли он?

П МУТОВКИН.

НЕТ УСЛОВИЙ ДЛЯ УЧЕБЫ
Многие юноши и девушки турбомо- 

торного завода сочетают стахановскую 
работу на производстве с отличной и 
хорошей учебой я школе рабочей моло
дежи. Но нам не' созданы 'необходи
мые условия для занятий. В общежити
ях нет комнат, в которых учащиеся мог
ли бы готовить домашние задания.

В. МАЗЫРИН.
г. Свердловск.

ПАТРИОТИЧЕСКИЙ СПЕКТАКЛЬ
Историческое постановление ЦК 

ВКП(б) от Ю февраля 1948 года «Об 
опере В. Мурадели «Великая дружба» с 
могучей революционной силой больше
вистской мысли указало пути развитая 
советского музыкального искусства, ос- 
новываюшегося на методе социалисти
ческого реализма, несущего великие 
идеи коммунизма, идеи борьбы за мир.

Советская музыка находится на под’- 
еме. Целый ряд произведений во всех 
видах музыкального творчества завоевал 
широкое, а порой и всенародное призна
ние.

Говоря о значении оперного творчест
ва, тов. А. А Жданов подчеркнул, что 
опера является высшей синтетической 
формой искусства, которая сочетает в 
себе достижения всех основных видов 
музыкального и вокального искусств.

Вот почему особенно отрадны значи
тельные успехи, достигнутые и в этом, 
самом сложном и самом высоком, син
тетическом жанре музыкального искус
ства.

Об этих успехах свидетельствует це
лый ряд опер, созданных советскими 
композиторами за трехлетие со дня по
становления ЦК ВКП(б): «Молодая 
гвардия» — Мейтуса. «От всего серд
ца» — Жуковского, «Семья Тараса» — 
Кабалевского, «Иван Болотников»—Сте
панова и ряд других.

Опера «Семья Тараса» (либретто 
С. Ценина по известной повести 
Б. Горбатова «Непокоренные»), постав
ленная Свердловским театром опе
ры и балета, является значительной 
творческой удачей композитора ла
уреата Сталинской премчзп Д. Б. Ка
балевского.

В опере правдиво и убедительно по
вествуется о близких и дорогих нам 
людях, несущих лучшие черты русского 
народа. ,

Уже в программном симфоническом 
вступлении к опере звучат основные му
зыкальные темы спектакля, характери
зующие образы героев, их патриотизм, 
веру в победу, готовность к суровым 
испытаниям.

На протяжении всего спектакля все 
эти темы создают единство симфониче
ского развития. Композитор широко и 
органично претворяет в музыке народ
но-песенные интонации. Наиболее ярко 
и последовательно развивается компо
зитором образ Тараса. Если вначале 
Тарас пытается отсидеться ог нахлы
нувших событий за стенами своего до
ма, то в дальнейшем, естественно и за
кономерно, просыпается в нем великая 
'ненависть к захватчикам, осмелившим
ся посягнуть на родную землю, и рас
крывается могучая сила непокоренного 
человека. С искренней теплотой и выра
зительностью рисуется образ Насти, 
в которой как бы обобщены чер
ты бессмертных героинь — Зои Космо
демьянской, Лизы Чайкиной и многих 
других, отдавших свою юную жизнь в 
борьбе за свободу и независимость Ро
дины.

Запоминается простая, но очень об
разная мелодия песни молодых дру
зей «У старой у околицы родимого 
села». С большим мастерством написа
ны хоровые сцены и развернутые ан
самбли.

Но наряду с неоспоримыми и зна
чительными достоинствами оперы еле j

Постановка оперы «Семья Тараса» ъ

в Свердловском театре оперы и балета 5
имени Луначарского >

дует отметить и отдельные недочеты. 
Если в образе Степана драматически 
убедительно показана направляющая и 
руководящая роль партии, то, к сожа
лению, музыкальная характеристика 
Стенала оставляет чувство неудовлет
воренности. Его речитативы имеют не
сколько обезличенный, внешний мело
дический рисунок; в вокальной партии 
Степана не находят широкого развития 
его характеризующие выразительные 
темы. В арии Павки «Вот и пришло 
самое главное» — ниспадающая мело
дия придает вялый и недостаточно во
левой характер образу руководителя 
подпольной комсомольской организации. 
Также недостаточно выразительна му
зыка в знаменательной фразе Павки, 
когда он в 1-й картине вспоминает сло
ва Павла Корчагина.

Но нужно подчеркнуть, что отдель
ные недочеты отнюдь не снижают прин
ципиального значения созданной Каба
левским новой опепы, впечатляющей 
слушателя жизненной правдой, мастер
ством композиции и эмоциональной вы
разительностью.

Постановка новой советской оперы на 
современную тематику язилась для кол
лектива Свердловского оперного театра 
серьезнейшим творческим испытанием. 
С удовлетворением можно отметить, что 
коллектив театра успешно справился с 
этой ответственной задачей, создав 
правдивый, волнующий спектакль, в 
котором живут и действуют близкие и 
хорошо знакомые нам советские люди. 
Об'единяя творческие усилия всех уча
стников спектакля, дирижер заслужен
ный деятель искусств С. С. Бергольц 
правильно ведет основную линию музы
кально-драматического развития, ста
раясь подчеркнуть правдивость и есте
ственность вокальных интонаций, рельеф
ность и действенность в звучании 
оркестра. Спектакль звучит стройно и 
слаженно. Убедительно даны контрасты 
между драматически насыщенными эпи
зодами (возвращение Андрея, гибель 
Насти), поэтически светлыми сценами 
встречи Насти и Павки и героическими 

кульминациями (сцена на заводе, финал 
оперы). К сожалению, явно недостаточ
ная по количеству группа смычковых 
инструментов зачастую не уравновеши
вает звучание медных духовых инстру
ментов.

Положительная работа' постановщика 
режиссера А. А. Колосова наиболее за
метно сказалась в 4 й картине (возвра- 
шение Андрея и об’яснение его с от
цом). в 5 кар.тине (сцена комсомольцев 
у школы) и в 6 картине (старики- 
мастера на заводе). Правильно разре
шена линия поведения всех основных 
действующих лиц. Несколько слабее 
некоторые массовые споны в i-й и 3-й 
картинах и особенно в финале спек
такля. В некоторых ансамблях хотелось 
бы более четкого и рельефного музы
кального и сценическою рисунка. Так, 
в большом ансамбле 1-го акта, в кото
ром участвует вся семья Тараса, рас
творяется в обшем звучании главная 
тема Степана «Не время слезы лить, 
вернемся с победою».

Очень радует в спектакле художест- 
вонное оформление, сделанное заслу
женным деятелем искусства А. А. Кузь
миным. В отличие от привычных в опер
ном театре внешне красивых, но холод
ных декораций, оформление А. А. Кузь
мина убеждает своей жизненностью, 
теплотой и лирической задушевностью. 
Менее удалась художнику 2-я картина.

Хоровой коллектив (хормейстер 
Л. М. Рюмин), р основном, успешно 
справился со своей большой и сложной 
партией. Однако, в развернутых сценах 
проявляются погрешности в интонации и 
отшлифованное пи звучания.

Из отдельных исполнителей прежде 
всего хочется отметь выдающийся 
успех заслуженного артиста РСФСР 
А. В, Новикова, создавшего цельный 
правдивый образ Тараса. Простота 
средств сценического выражения, отто
ченность деталей и разнообразие дина
мических оттенков в интонациях — та
ковы качества мастерства Н, В. Нови
кова.

Партию дочери Тараса — Насти нс-’ 
полняет молодая певица, воспитанница' 
Уральской консерватории — А. П. Рав-' 
ковская. В исполнении Равковской На-1 
стя — обыкновенная, простая советская 
девушка, полная внутренней чистоты,', 
беззаветной преданности и любви к Ро
дине, партии и великому Сталину. Есте-’ 
ственно и закономерно преходит ома к 
свершению высокого подвига. Привлека
ет в певице красивый тембр голоса,’, 
простота и естественность. ■ :

В сложной и ответственной роли сы
на Тараса — Степана артист Я. X. Ву-' 
тирас раскрывает образ посланца пар
тии, который вдохновляет народ на 
борьбу с захватчиками, организует от
ряд народных мстителей, руководит 
комсомольской организацией. С убеж
дающим пафосом звучат его призывные 
речи. Но по-рой артисту приходится с 
трудом преодолевать неподатливый ме
лодический материал своей партии.

Серьезных сценических успехов достиг 
в роли второго сына Тараса — Андрея 
артист Г. М. Зелюк. Он убедительно по
казывает. к каким результатам приво
дят малодушие и трусость, потеря чув
ства долга и ответственности перед Ро
диной. ;

С большой внутренней силой переда
ет чувство материнской любви к детям 
и благородную ненависть русской жен
щины к врагам артистка ЛА. М. Белоусо
ва в роли жены Гараса — Ефросиньи, 
особенно, когда гибнет Настя. Только 
нам кажется, что эпизод в финале 1-й 
картины — «Защити и старого и мало
го» — следует трактовать не как молит
ву, а как выражение народного горя с 
использованием элементов народного 
причитания.

Хорошо в вокальном отношении но 
иногда излишне порывисто ведет пар
тию Антонины — жены Андрея —арти
стка В. В. Воробьева.

Ответственную роль старого мудрого 
мастера Назара исполняет артист А. В. 
Курочкин, Обладая незаурядным сце
ническим опытом и мастерством, артист 
не справляется с вокальной частью этой 
роли, имеющей большое значение в 
спектакле.

Искренне, с хорошей простотой и 
внутренней взволнованностью проводит 
партию Павки артист В. А Коренченко, 
Наиболее удачна его сцена об’ясяення 
с Настей в 7 картине. Меньше удают
ся артисту эпизоды, в которых должны 
проявляться волевые черты руководите
ля подпольной комсомольской организа
ции. Здесь, невидимому, сказываются 
отмеченные ранее недочеты вокальной 
партии и особенности характера голоса 
исполнителя. Четко ведут своп роли ар
тисты Н. А. Щадим и В А. Клишин.

Постановка оперы «Семья Тараса» — 
значительный творческий успех коллек
тива театра, тем более, если учесть, 
что за последние годы в репертуаре 
Свердловского театра оперы и балета 
не было 'ни одной советской оперы.

Постановка оперы «Семья Тараса» 
должна явиться переломным этапом в 
творческой жизни театра, послужить на
чалом плодотворной,, работы над созда
нием и развитием советской оперы.

Б. ПЕВЗНЕР, 
доцент Уральской консерватории, 

* • *
НА СНИМКЕ: сцена из 4-го акта. 1

Учить педагогическому мастерству
СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕХНИКУМ ФИЗКУЛЬТУРЫ ПЛОХО ГОТОВИТ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ 

ФИЗИЧЕСКОГО ВОСПИТАНИЯ
Велика и почетна роль преподавателя 

физического воспитания в школе. Он 
'способствует правильному физическому 
«формированию детей, прививает любовь 
к спорту. Он заботится о том. чтобы 
наша молодежь росла жизнерадостной, 
готовой к социалистическому труду и 
обороне Родины.

Чтобы успешно осуществлять физите- 
ское воспитание молодежи, учитель дол
жен быть мастером своего дела, горячо 
любить детей и свою профессию, обла
дать большой культурой. Он должен 
быть не только наставником по физи
ческим упражнениям, а в первую оче
редь воспитателем лучших качеств — 
подтянутости, дисциплинированности, 
организованности.

Таковы требования. Соответствует ли 
им уровень педагогической подготовки 
и практики работы отдельных препода
вателей физического воспитания в шко
лах Свердловска? Значительное количе
ство фактов свидетельствует о том, что 
преподавание уроков физического воспи
тания в некоторых школах ведется на 
низком педагогическом уровне, а пре
подаватели имеют слабую теоретическую 
и, как правило, однобокую педагогиче
скую подготовку. Поэтому они не мо
гут правильно организовать учебный 
процесс. Этим можно об’яснить нежела
ние детей посещать уроки физического 
воспитания, малочисленмссть спортивных 
Секций, редкое проведение внутри-

школьных соревнований, экскурсий, вы
лазок на лыжах, выходов на катки. 
Многие спортивные мероприятия орга
низуются примитивно и не носят воспи
тательного характера.

В школе № 67 преподавателем физи
ческого воспитания работает тов. Пин
ская. Ее уроки настолько сухи и одно
образны, что вызывают у учащихся ску
ку и разочарование. Из урока в урок 
они разучивают прыжки в длину и в 
высоту. Казалось бы, что дети должны 
хорошо прыгать. Однако они даже не 
освоили основ правильной техники 
прыжка. Преподаватель не поправляет, 
не учит, как надо выполнять упражне
ния.

Многие преподаватели физического 
воспитания не умеют правильно подой
ти к детям, не обладают педагогическим 
тактом. Это происходит от незнания пе
дагогики, неумения практически приме
нять в своей работе ясные и твердые 
педагогические положения. Действуя 
окриком, нажимом, они пытаются при
вести непокорных учеников «в послу
шание».

Молодой преподаватель школы 
№ 37 тов. Лысков непослушных учени
ков выводит из строя за рукав. Конеч
но, дисциплина от этого не поднимается, 
и весь урок проходит в безуспешных 
попытках организовать класс. Суетли
вость, крикливость способны лишь раз
веселить ребят. Преподаватель должен

быть требовательным, но справедливым. 
Хорошо зная психологию детей разного 
возраста, он может заинтересовать, 
увлечь их живым, интересным уроком, 
вызвать стремление к спортивному ро
сту и совершенствованию.

Преподаватель физического воспита
ния школы № 65 тов. Кушков имеет 
разряды по нескольким видам спорта. 
Однако оч плохо знает методику прове
дения урока. Как правило, урок начи
нается неорганизованно: нет рапорта, 
преподаватель не приветствует класс 
и не требует приветствия, строевые 
команды подаются неправильно, подчас 
заменяются отсебятиной, правильность 
выполнения их не контролируется. Вну
треннее состояние учителя все время 
напряженное, он не в состоянии сле
дить за развертыванием материала уро
ка, а целиком сосредоточен на поддер
жании дисциплины.

Тов. Кушков подбирает случайные 
упражнения, без учета анатомофизиче
ских и возрастных особенностей учащих
ся.

Преподаватель признает своп ошиб
ки. Он откровенно рассказывает о за
труднениях в работе: нет навыков пла
нирования программы по четвертям; за
пас игр, полученных в техникуме, мал и 
не соответствует условиям школы. На 
первых порах трудно было составить 
урок по гимнастике. Материал спортив
ной гимнастики, кро..отлива изучавшийся

в техникуме, оказался совершенно вепри 
емлемым в школе, где нужно проводить 
занятия по основной гимнастике, а ее 
как раз и не преподавали в техникуме.

— Одним словом, в техникуме нас 
не учили педагогическому мастерству,— 
говорит тов. Кушков.

Преподаватели, о которых мы говори
ли выше, закончили Свердловский тех
никум «физкультуры. Их грубейшие педа
гогические ошибки и низкое качество 
работы целиком и полностью нужно от
нести за счет слабой педагогической 
подготовки в техникуме.

Дирекция техникума физкультуры все 
внимание сосредоточила на подготовке 
спортсменов-разрядников, не заботясь о 
том, что 70—80 процентов выпускников 
пойдут работать в школы. И неудиви
тельно, что многие выпускники технику
ма не знают, как правильно начать 
свою педагогическую работу с детьми. 
У них нет необходимых педагогических 
и организационных навыков, слаба об
щая культура. В техникуме до сих пор 
не изжито «натаскивание» учащихся на 
разряд по одному из видов спорта. Эго 
приводит ;< тому, что лыжник, легко
атлет не может провести урок но гим
настике, а гимнаст — по лыжам и лег
кой атлетике.

Почему преподаватели, выпускники 
техникума, не обладают педагогически
ми навыками? Может быть в техникуме 
не читаются такие дисциплины, как пе
дагогика, психология? Нет, эти предметы 
включены в программу, но вся беда в том, 
что преподавание их поставлено плохо. 
Преподаватель педагогики тов. Малико
ва излагает материал сухо, неинтерес
но. На ее уроках всегда царят шум.

беспорядок. Тов. Маликова не сумела 
заинтересовать учащихся педагогикой 
потому, что теоретический курс не за
крепляется практикой в школе.

На практику, которая является завер
шающим периодом учебы в техникуме, 
отводится полтора месяца. Казалось бы, 
что этого времени достаточно для того, 
чтобы учащиеся получили определен
ные педагогические навыки, познакоми
лись с методикой преподавания в шко
ле. Но между тем, практика проходит 
очень плохо Ею руководят не методи
сты, имеющие опыт, а по совместитель
ству преподаватели специальных дисци
плин, которые не знают и не интересу
ются спецификой школьной работы. И 
как это ни странно, преподаватели пе
дагогики, психологии, теории и методики 
физического воспитания не привлекают
ся к руководству практикой.

Как правило, отчеты руководителей 
практики схематичны, пе содержат ана
лизов и выводов, итоги практики не 
подводятся. В дирекции хранится един
ственный документ — черновик отчета 
руководителя практикой тов. Головко
вой. В нем имеется ряд откровенных 
признаний: учащиеся ие готовы для са
мостоятельной работы в школе, не ори
ентируются в подборе упражнений, не 
умеют пользоваться методическими при
емами об'яснения и показа.

Мириться с тем, что выпускники тех
никума выходят узкими специалистами, 
малокультурными преподавателями ф1- 
зичеокого воспитания, нельзя.

В. ЕКЕНИН, 
старший преподаватель 

Свердловского педагогического 
института.



S* РУБЕЖОМ АГИТАЦИОННЫЕ ЛЫЖНЫЕ ПЕРЕХОДЫ
События в Корее

СООБЩЕНИЕ ГЛАВНОГО 
КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ 

АРМИИ

ПХЕНЬЯН, 5 (ТАСС). Главное коман
дование Народной армии Корейской на- 
родно-демократической республики со
общило 5 февраля:

На западном и центральном фронтах 
продолжаются бои местного значения. 
На отдельных участках этих фронтов 
части Народной армии наносят серьез
ные удары противнику.

2 февраля зенитные части Народной 
армии сбили в районе боевых действий 
один бомбардировщик «В-29» и два 
истребителя противника.

К ЗАБАСТОВКЕ
Ж ЕЛ ЕЗНОДО РОЖН И КО В 

В США
БЕРЛИН, 5 (ТАСС). Как сообщает 

гамбургское радио, представитель аме
риканских вооруженных сил заявил, что 
забастовка железнодорожников. начав
шаяся несколько дней тому назад в 
Среднезападных штатах США, угрожает 
доставке вооружения ■ американским 
войскам в Корее Вчера к бастующим 

«присоединились новые железнодорожни
ки. В настоящее время парализовано 
движение на 50 железнодорожных ли
ниях.

ПОКРОВИТЕЛЬСТВО 
АМЕРИКАНЦЕВ ГЕРМАНСКИМ 
ВОЕННЫМ ПРЕСТУПНИКАМ

ЛОНДОН, 31 (ТАСС). Как явствует 
из сообщения корреспондента агентства 
Рейтер из Франкфхрта-па Майне, се
годня американские власти в Западной 
Германии официально об’ягчпи о смяг
чении наказания или освобождении 21 
из 28 крупнейших германских военных 
преступников. Некоторым из них смерт
ный приговор заменяется тюремным за
ключением, другим срок заключения 
значительно сокращается.

Некоторые из заключенных будут 
освобождены немедленно, в том числе 
«пушечный король» Альфред Крупп. Вы
несенное ранее вое шым трибуналом в 
Нюрнберге решение о конфискации его 
собственности отменяется и вся собст
венность Круппа возвращается ему об
ратно.

БОРЬБА СТУДЕНТОВ 
ЛИВАНА ЗА СВОИ ПРАВА 
ДАМАСК, 1 (ТАСС). В Бейруте про

должается забастовка студентов Число 
бастующих достигло 1.000 челочек

Студенты обратились с требованием 
сократить плату за обучение. Когда ми
нистерство просвещения отвергло это 
требование, студенты об’явпли заба
стовку и заявили о своем намерении ор
ганизовать демонстрацию протеста.

Как сообщает ливанская газета «Аш- 
шарк», в забастовочный комитет пр’ихо- 
дят представители многочисленных сту- 
денчеоких организаций и заявляют о 
своей солидарности с бастующими. Де
легаты заявляют, что ливанская моло
дежь не может получать высшего обра- 
зогания при существующей высокой 
плате за обучение, а также требуют 
создать национальный ливанский уни 
верситет вместо существующих в стра 
не иностранных высших учебных заве
дений.

Прогрессивная молодежь Австрии ак
тивно борется за мир Юноши и девуш
ки выступают с требованием вывода 
иностранных войск из Кореи.

НА СНИМКЕ' молодые австрийцы на 
демонстрации Плакаты гласят: «Руки 
прочь от Кореи!». (Фотохроника ТАСС).

Культура на границе гибели
«Я не хотел писать пьесы, которые 

мне заказывали разжиревшие хозяева 
модных театров, — писал молодой аме
риканский драматург Гейнрих Холм. — 
3 этих пьесах осе должно было быть не 
так, как в жизни. Я не мог пойти про
тив своей совести писателя и человека 
Когда мне удавалось создать произведе
ния о жизни и нужде простого наро
да, то эти пьесы не попадали на сцену. 
Я больше не могу жить, снедаемый го
лодом, лишениями и безрезультатной 
борьбой с театральными предпринимате
лями, которые также далеки от искусст
ва, как небо от земли,..». Эго письмо 
Холм писал перед смертью. Он покон
чил жизнь самоубийством. Современная 
буржуазная Америка, где искусство — 
средство' наживы и . обмана народных 
масс, где «комиссия по расследованию 
антиамериканской деятельности» бро
сает в тюрьму честных людей только 
за то, что они говорят правду, страда, в 
которой 18 миллионов безработных и 
полубезработных, лишенных крова, хле
ба и права на жизнь, вычеркнула Холма 
из жизни, потому что он не хотел быть 
рабом доллара.

Сегодня в США «социальные и куль
турные ценности, — говорит известный 
американский писатель Альберт Мальц.— 
как никогда в истории подвергаются 
угрозе со стороны американских реак
ционеров, цинично попирающих тради
ции американского народа и его искус
ство. Культура на грани гибели».

Да, буржуазная культура и особен
но американская — на грани гибели 
Разлагающийся американский капита
лизм отравляет своим ядом все сторо
ны американской культуры В состоянии 
упадка и вырождения находится лжи 
вая и безответственная американская 
печать, прославляющие доллар литера
тура, радио и кшю. Изо дня в день 
программы радиопередач воспевают 
разврат и одичание, проповедуют самые 
низменные инстинкты.

Особенно ярко видно то состояние 
упадка и маразма, до которого довели 
культуру буржуазные дельцы, на при
мере американского кино Фильмы, схо- 
рящие ныне с голливудского конвейе
ра, проповедуют гангстерство, разврат, 
презрение к человеку, алчность, лицеме
рие, убийство и т: д.

Разноцветные киноафиши с изобра
жением молодых людей с дымящимися 
пистолетами, убитых девушек, полицей
ских, перестреливающихся с гангстера
ми, уже примелькались американскому 
зрителю. Стандартизированные заго
ловки этих фильмов сами говорят за 
себя: «Женщина-убийца», «Происше
ствие в поезде «Д», «Неизвестный убий
ца», «Я ищу своего убийцу», «Анни ну
жен муж», «Отправление в неизвест
ность» и т. д. и т. п. Прогрессивный 
американский писатель Джозеф Девис 
в своей книге «Капитализм и его куль
тура». говоря о состоянии американско
го кино, сообщает, что работники уни
верситета в Огайо провели классифика
цию 1.500 боевиков, выпущенных аме
риканскими кинокомпаниями. Было 
установлено, что содержанием 80 процен
тов всех этих картин являются преступ
ления, разврат. В 115 взятых наугад 
картинах показывались 449 преступле
ний.

Вся эта духовная отрава, выпускаемая 
голливудской «фабрикой снов», — не

Протест против военной истерии
НЬЮ-ЙОРК, 1 (ТАСС). По сообще

ниям американской печати, непрерывно 
разжигаемая в стране военная истерия 
начинает настолько широко проникать 
даже в начальные школы что вызывает 
решительные протесты родителей и прог
рессивных школьных организаций.

В газете «Ныо-Йоок Таймс» напеча
тано письмо Аллен Клейн из Нью Йор
ка, в котором она жалуется, что ее дочь, 
как и дети других жителей района, «в 
течение последних нескольких месяцев 
непрерывно отрывается от учебы на за
нятия по противовоздушной обороне». 
Школьники приходят домой усталые 
и напуганные После дневных пережи
ваний и волнений дети плохо спят и 
видят кошмарные сны. «Я посылала мою 
дочь в школу, — пишет Аллен Клейн,— 
для того, чтобы она получила образо
вание, а не для военной подготовки. Я 
думаю, что нашим детям незачем лазить 
по темным погребам и подвалам, когда 
предполагаемый воаг находится за мно
го тысяч километров от нас».

В газете «Дейли уоркер» сообщается, 

случайное явление. Американские реак
ционеры пытаются вырастить поколение 
людей, лишенных всяких моральных 
устоев, воспитать человеконенавистни
ков, готовых на любые преступления. 
Воспитанию человека, лишенного всяких 
моральных устоев, и служит сегодня 
буржуазная американская культура.

И нельзя считать случайностью, что 
именно в последние годы преступность в 
США растет особенно быстро. Каждые 
18 секунд в 1948 году в стране совер
шалось серьезное преступление. Мас
штабы преступности приняли настолько 
огромные размеры, что организация 
преступности поставлена на «дело
вую» почву и стала своего рода 
«бизнесом». Как сообщает американский 
журналист Дерйк Картен, в Ныо Йорке 
действует специальная «Акционерная 
компания убийств», поставляющая 
убийц по 'найму. Такса этой компании 
такова: за убийство рядового граждани
на она берет 500 долларов, а за устра
нение политического деятеля — до 20 
тысяч долларов.

Таковы плоды американской «цивили
зации».

В тяжелом положении находится и 
американская литература. После войны 
в творчестве многих писателей все с 
большей силой стали проявляться упад
нические настроения, мотивы, откровен
но враждебные демократии и прогрессу. 
Наиболее характерной чертой во всей 
этой литературной стряпне является то, 
что авторы произведений, оплевывая и 
унижая человека, рисуя его как суще
ство по самой своей природе низкое, 
подлое, грязное, внушают мысль о бес- 
дельности борьбы людей за лучшее бу
дущее.

А музыка, изобразительное искусство? 
И здесь — засилие формализма, стрем
ление к дешевому оригинальничанию, 
ярко Выраженная тенденция упадка. 
«Шедеврами» американского - изобрази
тельного искусства сегодня считают 
картины «Бабушки Мозес», напоминаю
щие школьнические малевания красками 
и «произведения» художницы Корнелии 
О’Чиф изобразившей себя... в просвете 
тазовой кости.

Сегодня вместе с яичным порошком, 
тухлой тушонкой, среди всякой залежа
лой гнили американские бизнесмены 
экспортируют по «план)' Маршалла» в 
Западную Европу и произведения бур
жуазной культуры. Широким потоком 
из США в Англию, Францию, Италию, 
Австрию и Западную Германию течет 
голливудская киностряпня, порнографи
ческая и гангстерская литература, урод
ливая джазовая музыка...

Американские бизнесмены настойчиво 
и цинично проводят духовное закабале 
ние стран, попавших в петлю «плана 
Маршалла», пытаются разложить за
падноевропейскую культуру во имя 
господства Америки.

Атомщикам из Вашингтона и их при
хлебателям из маршаллизованных стран 
;:е зачеркнуть европейскую культуре, 
насчитывающую многие, многие века 
своего развития. Передовые деятели 
культуры Америки, Франции, Австрии, 
Италии и других стран, борясь за мир 
в лагере сторонников мира, отстаивают 
сегодня настоящее и светлое завтра сво
ей национальной культуры.

В. СЕРГЕЕВ.

что по инициативе женского комитета 
защиты мира делегация женщин Фила
дельфии посетила городской отдел обра
зования и заявила самый решительный 
протест против «возмутительного и ни
чем не оправданного запугивания» в 
школах детей различными лекциями об 
ужасах атомных бомб, о мнимой опас
ности, угрожающей якобы американским 
городам и т. д В оставленном в отделе 
образования письме делегация выража
ет протест против того, чтобы «школь
ники использовались как об’екты воен
ной пропаганды». «Мы, матери школь
ников, — говорите» в песьме, — убеж
даемся в том. что военные тренировки 
вызывают пагубную нервную реакцию у 
наших детей».

Изложив свои предложения об отмене 
военных занятий и о прекращении во
енной истерии в школах, женщины в 
своем заявлении пишут: «Мы предла
гаем программу образования, направ
ленную на воспитание у наших детей 
чувства мира и дружбы с народами всех 
стран».

Свердловский обком ВЛКСМ и об
ластной комитет по делам физкультуры 
и спорта с 9 по 15 февраля организует 
агитационные лыжные переходы, посвя
щенные выборам в Верховный Совет 
РСФСР. Лучшие лыжники городов и 
районов пойдут к центрам своих изби
рательных округов.

Финишируют все команды в 2 часа 
дня 15 февраля в центрах своих избира
тельных округов. Здесь они рапортуют

I ■ - - Пен редакцией А. И. Козлова ——-———-----
ИДЕЯ ПРЕВРАЩЕНИЯ ПЕШКИ В ЭТЮДАХ

(Окончание)

Помещаем сегодня еше одни из этю
дов А. А. Троицкого, отвечающих этой 
же идее.

РЕШЕНИЯ КОНКУРСНЫХ ЗАДАЧ
Задача № 5 А. Копниие, 

опубликованная 1 ноября 1950 года.
Авторское решение очень интересно:
1. Фе7—h4! (угроза 2. Ф1]4—е4 (-2... 

Kpdô:dO и 3. Фе4:сбХ), если I... с7—dß, 
то 2; Kd4—с2! и на 2... е5—е4 3. ФИ 1— 
g5X. Если 1... е5—d$. то 2: Кеб—f7! и 
на 2... сб—<5 3. Ф|й—Если I.." 
ЛЬ5—с5, то 2 ФМ—е4-[-и ма 2.. 
Kpd5—d6 3. Kdl—f5X. Если 1„. c7. dß. 

окружным избирательным комиссиям о 
проделанной работе, о готовности изби
рательных участков к выборам.

На карте обозначены маршруты лыж
ников до центров своих избирательных 
округов. Возле каждбго пункта даты 
старта для каждой команды.

Обком ВЛКСМ ответственность за 
проведение агитационных переходов 
возложил на первых секретарей райко
мов и горкомов комсомола.

1. Кеб—с74Лв7с7 2 d6æ7 на пер
вый взгляд у черных дальнейшей удов
летворительной защиты нет. Однако на 
самом деле только отсюда этюд и начи
нается. Черные превращают пешку Ь? 
не в ферзя, а в ллдыс 2... Ь2—Ь1Л 4- 
3. Kphl —h2 ЛЫ—Ь7! и теперь уже пре
имущество белых неожиданно улетучи
вается, ибо 4. с7—г8 (ферзь) создает 
черным немедленный пат при связанной 
черной ладье « запертом на а8 черном 
слоне (для этюда очень трудно дости
жимая позиция). Выход для белых из 
этого положения совершенно неожидан
ный — они должны повторить манец/ 
черных и превратить свою пешку не а 
ферзя, а в ладью 4. с7—с8Л. Угроза 
пата парирована, и теперь белые выиг
рывают следующим образом: 4... ЛЬ7— 
Ь4, 5. Лс8а8 Краб—Ь7, 6 Ла8—с8 
ЛЬ4;а4, 7 Ch3— d7 Ла4 л (куда угод
но) 8. с5—с6-(-и выигрывают.

то 2. Kd<— c2! и на 2... сб—c5 3. 
a7—а8ФХ.

В этих вариантах прокипи идея по
следовательного блокирования свобод
ных полей у черного короля. К сожале
нию, в задаче, почимо авторского решс-' 
ния, оказалось более прозаическое по
бочное решение. 1. е2—е4-|- и на 1...' 
Kpd5—с5 последует 2 Kd6—fßX, а «а 
1— Kpd5 d1* 2. Фе7-р5 и 3: Фоб — 
еЗХ, не замеченное ни главным судьей 
конкурса, нн редакцией.

Ответственный редактор Н. А. ДАНИЛОВА.
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